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平成３１年第３回教育委員会定例会 

 

平成３１年３月８日（金）午後３時０２分開会 

市役所６階 ６０２会議室 

議題 （１）議案第１２号 東久留米市立学校の学校医、学校歯科医及び学校薬剤師の公務災 

      害補償に関する条例施行規則の一部改正について 

   （２）諸報告１ 

      ①平成３１年第１回市議会定例会について 

      ②その他 

   （３）議案第１３号 東久留米市立学校医及び学校薬剤師の委嘱について 

   （４）諸報告２ 

      ③「市内中学校で発生した重大事態案件に係るいじめ問題対策委員会による調査 

       結果報告」について 

    ※議案第１３号の審議及び諸報告２は非公開で行われましたので、公開している会議 

の議事録には掲載していません。 

  ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

出席者（４人） 

欠席者（１人） 

 

 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

東久留米市教育委員会会議規則第１３条の規定に基づき出席を要求した者の職氏名 

教 育 部 長 森 山 義 雄 

指 導 室 長 宍 戸 敏 和 

教 育 総 務 課 長 小 堀 高 広 

学 務 課 長 島 崎   修 

生 涯 学 習 課 長 森 田 吉 輝 

図 書 館 長 佐 藤 貴 泰 

主幹・統括指導主事 荒 井 友 香 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

事務局職員出席者 

教育総務課庶務係長   鳥 越 富 貴 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

傍聴者  なし 

教 育 長 園 田 喜 雄   

委       員 
（教育長職務代理者） 尾 関  謙一郎   

委       員     宮 下  英 雄   

委       員 細 田 初 雄 

委       員     馬 場 そわか 
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  ◎開会及び開議の宣告 

（開会 午後３時０２分） 

○園田教育長 これより平成３１年第３回教育委員会定例会を開会します。 

  馬場委員がご欠席ですが、定足数を満たしておりますので、会議は成立しています。 

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  ◎議事録署名委員の指名 

○園田教育長 本日の議事録の署名は尾関委員にお願いします。 

○尾関教育委員 はい。 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

 ◎会議の進め方 

○園田教育長 本日の会議の進め方ほかについて、説明をお願いします。 

○小堀教育総務課長 進め方の前に、議案の番号が繰り下がりましたことを報告します。 

  第３回定例会の告示後に第３回臨時会の開催が決まったため、告示している議案番号から、

本日お配りしている議案番号は一つずつ繰り下がっていますのでご了承願えます。改めてお

配りしている日程は、新しい議案番号になっています。 

  進め方ですが、公開で行う議案第１２号の審議及び諸報告の後、非公開で、議案第１３号

「東久留米市立学校医及び学校薬剤師の委嘱について」の審議を行っていただき、続いて、

「「市内中学校で発生した重大事態案件に係るいじめ問題対策委員会による調査結果報告」

について」の報告を行わせていただきます。よろしくお願いします。 

○園田教育長 委員の皆様にお諮りします。議案番号に変更が生じたこと、進め方については、

先に公開で議案第１２号の審議及び諸報告を行い、続いて、非公開で、議案第１３号の審議

を行い、続いて、いじめに関する報告を行いたいとの説明がありましたが、よろしいでしょ

うか。 

（「異議なし」の声あり） 

異議なしと認め、新しい日程により進めさせていただきます。 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  ◎傍聴の許可 

○園田教育長 傍聴の許可に入ります。傍聴の方はいらっしゃいますか。 

○鳥越庶務係長 いらっしゃいません。 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  ◎議事録の承認 

○園田教育長 議事録の承認に入ります。２月８日に開催した第２回定例会、２月１８日に開

催した第２回臨時会及び２月２５日に開催した第３回臨時会の議事録について、ご確認をい

ただきました。尾関委員から修正のご連絡をいただきましたがほかにはよろしいでしょうか。 

（「はい」の声あり） 

異議なしと認め、いずれの議事録も承認されました。 

  ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  ◎議案第１２号の上程、説明、質疑、討論、採決 

○園田教育長 議事に入ります。日程第１「議案第１２号 東久留米市立学校の学校医、学校

歯科医及び学校薬剤師の公務災害補償に関する条例施行規則の一部改正について」を議題と
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します。教育部長から説明をお願いします。 

○森山教育部長 「議案第１２号 東久留米市立学校の学校医、学校歯科医及び学校薬剤師の

公務災害補償に関する条例施行規則の一部改正について」、上記の議案を提出する。平成 

３１年３月８日提出。東久留米市教育委員会教育長、園田喜雄。提案理由ですが、「都立学

校の学校医、学校歯科医及び学校薬剤師の公務災害補償に関する条例」が一部改正されたこ

とに伴い、市の関連規則を改める必要があるためです。詳しくは学務課長から説明します。 

○島崎学務課長 「都立学校医、学校歯科医及び薬剤師の公務災害補償に関する条例」の一部

を改正する条例、東京都条例第１１０号が平成３０年１２月２７日に公布され、補償基礎額

の一部が改正され、平成３１年４月１日に施行される予定です。本市における上記補償基礎

額は、東久留米市立学校の学校医、学校歯科医及び学校薬剤師の公務災害補償に関する条例

施行規則において規定しており、学校医等の公務災害補償制度は、従前より東京都の制度に

準じているため同様の改正を行うものです。改正内容については新旧対照表をご覧ください。

（１）休業補償等の額の算定の基礎となる補償基礎額の改定です。経験年数５年未満の場合

ですが、学校医及び学校歯科医が「７,０２３円」から「７,０５９円」に改定するものです。

学校薬剤師については「６,１１７円」から「６,１３５円」に改定するものです。経験年数

５年以上１０年未満の場合は学校医及び学校歯科医のみの改定となり、「８,７２４円」か

ら「８,７３０円」となります。施行日は平成３１年４月１日です。 

○園田教育長 説明は終わりました。ご意見、ご質問はありますか。よろしいですか。 

  よろしければ、採決に入ります。「議案第１２号 東久留米市立学校の学校医、学校歯科

医及び学校薬剤師の公務災害補償に関する条例施行規則の一部改正について」を採決します。 

  本案を可決することに賛成の委員の挙手を求めます。 

（全員挙手） 

全員挙手であります。よって、議案第１２号は承認することに決しました。 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  ◎諸報告１ 

○園田教育長 日程第２、諸報告 1 に入ります。「①平成３１年第１回市議会定例会につい

て」から報告をお願いします。 

○森山教育部長 「平成３１年第１回市議会定例会について」報告します。本日は次の資料を

用意しました。会期日程表、平成３１年度市長の施政方針、提出議案の一覧表及び教育委員

会に関連します議案第２号の議案、請願付託表及び教育委員会に関係します３１請願第１号、

第２号、第１０号の資料３点。それから一般質問の一覧表、行政報告の一覧表、以上です。 

  資料の順番に合わせて順次報告します。平成３１年第１回定例会の会期日程は、２月２７

日から３月２６日までの２８日間です。一般質問は３月４日から７日まで、総務文教委員会

は１１日、予算特別委員会は１４日から２２日まで、最終本会議が３月２６日となっていま

す。次に、平成３１年度市長の施政方針演説は、初日の２月２７日行われました。資料は全

文となっていますので後ほどご覧いただきたいと思います。次に提出議案です。一覧表には

ありませんが当日追加された議員提出議案を含め２１議案が上程され、その中で教育委員会

に関係するものは「議案第２号 東久留米市立学校設置条例の一部を改正する条例」「議案

第１０号 平成３０年度東久留米市一般会計補正予算（第４号）」「議案第１５号 平成３

１年度東久留米市一般会計予算」です。議案第２号は総務文教委員会に、議案第１０号及び
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第１５号は予算特別委員会にそれぞれ付託され、審議されることとなりました。今後の審議

内容等については次回報告します。次に請願ですが１１件が常任委員会で付託され、教育委

員会関係では「請願第１号 市内の小中学校体育館へのエアコン設置を求める請願」「請願

第２号 中学校給食の実施を求める請願」「請願第１０号 学校施設等の改善を求める請

願」があります。これらの請願は１１日の総務文教委員会に付託され、審議されることとな

りました。審議内容等についてはこちらも次回報告します。一般質問についてです。教育委

員会に関係する通告は１９名中１３名の議員からいただき、４日から昨日の７日まで行われ

たため資料作成に至っていませんので、概要については次回の報告とします。質問項目につ

いては一覧表を後ほどご覧ください。最後に、市長の行政報告ですが、初日の２月２７日に

行われ、教育委員会関係では東久留米市第２次教育振興基本計画について報告されました。 

○園田教育長 ただいまの説明でご意見、ご質問ありますか。よろしいですか。ほかに事務局

からありますか。 

○森田生涯学習課長 生涯学習課から「平成３２年「成人の日のつどい」の開催概要につい

て」報告します。日程は平成３２年１月１３日の成人の日で、１回目を午前１０時半から、

２回目を午後１時半から、いずれも会場は生涯学習センターのホールになります。該当者は

平成１１年４月２日から平成１２年４月１日までに生まれた方で、２月６日現在で１,１７

２人、男性６１３人、女性５５９人になります。 

今年の当日参加者は８０９人で、約６６.４％の参加率でした。３２年の式典の１回目に

ついては久留米中学校、西中学校、南中学校の地区にお住まいの方で、該当者は５９９人に

なります。２回目は下里中学校、大門中学校、中央中学校、東中学校の地区にお住まいの方

で、該当者は５７３人になります。今年度との変更点ですが、人数調整の関係から中央中学

校と西中学校の入れ替えを行っています。 

○園田教育長 ご意見、ご質問はありますか。よろしければ、ほかに事務局から報告はありま

すか。 

○島崎学務課長 第１回西部地域小学校統合準備会を開催しましたので報告します。お手元の

資料をご覧ください。西部地域小学校再編成に向けた実施計画に沿って、平成３１年２月 

１５日（金曜日）に、第１回西部地域小学校統合準備会を下里小学校会議室で開催しました。

出席人数は１１名で、当日は意見聴取による出席者として第七小学校の校長にも出席してい

ただきました。議事は７点で、西部地域小学校統合準備会について、副会長の指名について、

西部地域小学校統合準備会に係る活動報告について、交流事業の内容について、通学路にお

ける安全確保について、その他、次回の開催についてとしました。 

統合準備会では、第十小学校の校長から、下里小学校の児童が来ることを歓迎する発言が

され、また、下里小学校の保護者代表から出された第十小学校の通学路や独自の授業に関す

る質問に第十小学校の校長先生だけでなく、保護者代表が答えたりする場面などがあり、統

合に向けて第十小学校の保護者が積極的に向き合っている様子も伺えました。 

  なお、第２回は今月２０日に第十小学校での開催を予定しており、第１回同様、交流事業

について、また、通学路における安全確保などを議題とするほか、第十小学校の学校の見学

も予定しています。 

○園田教育長 ご意見、ご質問ありますか。 

○宮下教育委員 まだ詳しく資料を読み取っていませんが、「（４）交流事業の内容につい
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て」伺います。裏面の上から三つ目に、「竹の子祭りとは第十小学校で４０年ぐらい行って

いる伝統行事である」とあります。第十小学校ではみんなで竹とんぼを作っていますが、こ

れはすごい伝統だと思っています。またその下には、「コオーディネーショントレーニング

や下里小ギネスなど下里小学校独自の取り組みも第十小学校に取り入れてもらいたい」との

ご意見があります。第十小学校と下里小学校のそれぞれから、「独自の教育活動を何とか相

手校と調和していけないか」ということが意見として出ているので、これからの交流事業の

中において両方の考え方がうまくドッキングできるように考えていただきたい。以前、お話

ししましたが、子どもたちにとっては「交流してよかったな」と思えるようになればと思い

ます。こういったご意見を子どもたちのハートとして大切にし、今後、事業を進めていただ

ければと思います。 

○園田教育長 そのほかいかがですか。よろしいですか。よろしければほかに事務局からあり

ますか。ないですか。委員から何かありますか。 

○宮下教育委員 報告が１点あり、それに関連することも後でお話しさせていただきます。 

２月２２日に第二小学校において、「東京都小学校特別活動研究会」の１年間の研究成果を

発表する大会が開催されました。同校の赤羽根智校長は特別活動研究分野の専門家であり、

東京都全体の研究会長をされています。その関係で第二小学校が発表会場となられたのだと

思います。全国津々浦々から参集された諸先生方に、学校や子どもたちの学習する姿を見て

いただく機会となったことは大変名誉なことではないかと強く感じています。当日は副市長

の挨拶もあり、東久留米市を全国に知らしめるよき機会になったと思います。教育委員とし

ては細田、馬場、宮下の３名が参加しました。研究内容は自己有用感を高める望ましい集団

活動を掲げ、全学級の学級活動の授業公開と基調報告があり、続いて、学級活動、児童会活

動、クラブ活動、学校行事の４分野についての研究発表が行われました。最後に、文部科学

省教科調査官の安部恭子氏のご講演で終了しました。 

この第二小学校での研究発表会を最後に、今年度の市立小中学校の対外的な学校を挙げて

の研究発表が終了しました。私たち教育委員も全員が各々の日程を調整してできるだけ参加

し、参加者に敬意を払うとともに、よき人材の発見、開発につなげる努力を行い、東久留米

市の学校教育の充実と活性化につながるよう期待をしているところです。しかし、残念なが

ら、２月１９日に行われた久留米中学校での東京都教育委員会スーパーアクティブススクー

ル指定校の研究発表会においては、われわれ教育委員の誰一人としても参加できませんでし

た。大変申しわけないことをしてしまったと強く感じています。教育委員会からは事前の周

知も案内も全くありませんでした。事前に報告されていたならば、少なくとも調整できた委

員はいたのではないかと感じています。どの発表会においても、教育委員は少なくとも複数

は参加していましたので、校長会や参加された先生方は違和感を覚えられたのではないかと

思います。さらに、当日の研究発表会の資料も、未だに私たちの手元には届いてはいないの

が現状です。過ぎたことですので関係責任を問うても仕方がありませんが、事務局内で相互

に配慮あるチームワークをお願いしたいと思います。チーム力やＰＤＣＡサイクルは、学校

や授業改善だけに求めるものではありませんので。 

  もう１点申し上げます。本日、生徒表彰に関する差しかえの資料をいただきましたが、昨

年度も私から同じ個所を指摘させていただきました。しかし、今年度も修正できておらず、

また、同じ指摘となりました。 
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私も含め率先垂範して教育委員会が自ら、チーム力やＰＤＣＡサイクルについて実行する

強い意思を強く持とうではないかと感じたところです。今後とも皆さんとともに、チーム力

を結集しながら教育行政に力を注いでいきたいと思います。 

○園田教育長 ありがとうございます。研究発表会のご案内が届かず申しわけありませんでし

た。今後は確実に届くように事務局においてよろしくお願いします。 

   以上で公開の会議を終わります。 

（公開の会議を閉じる） 

（非公開の会議を開く） 

  ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  ※平成３１年第３回教育委員会定例会は非公開の会議終了後に閉会しました。 
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